
今次區議會選舉的激烈程度遠超往年，從投票率的

增長可見一斑。對我而言，更是一種工作態度與方向

之戰。剛過去的區議會選舉，是筆者踏足政壇後參加

的第三次選舉，在激進派及反對派人士兩面狙擊的情

況下，我一直堅持以「理性、克制、專業」的態度去

應對一切無理的人身攻擊、抹黑與謾罵，猶幸最終爭

取到黃埔選民信任，最後以2,236張選票支持我連任，

比上屆的1,726張選票多出510張，我對街坊的支持與

鼓勵表示無限感激。

在整個選舉中，最值得欣慰的不只是我成功連任，

而且是我的團隊堅持以克制、理性及專業的態度，爭

取得市民認同及支持。例如，我選擇不浪費時間在選

舉論壇上互相攻擊，而集中向居民講解我的政綱，包

括如何要求紅磡渡輪復航、改善紅磡海濱長廊、關注

黃埔站工程、如何爭取七期電梯重開等等。作為專業

人士，我一直堅持以專業態度服務社群，在爭取紅磡

渡輪第三次招標，我選擇邀請一眾專業人士以及其他

立法會議員包括建築界劉秀成議員和旅遊界謝偉俊議

員落區，視察情況共商拯救策略，又在立法會提出口

頭質詢、向特首提交建議書、與團隊研究有何補貼方

法，以吸引營辦商考慮入標等；而在11月6日的投票

結束後，我仍然繼續在11月9日的立法會上提出關於

紅磡渡輪第三次招標的口頭質詢，並在11月16日立法

會的動議辯論跟進紅磡及維港水質問題；我在議會平

台時刻將居民心事寄掛在心！希望我們這種堅持以專

業精神，以克制、理性議政的態度能進一步得到更多

市民的支持。

民生工作 何分貴賤？
回顧今屆區選，我的對手集中政治狙擊，有系統地

對我作出人身攻擊，甚至將一項重大的民生議題，即

在深水 及旺角進行控制鼠患的行動，以挖苦和奚

落，嘲諷我成「過街老鼠」，意圖將滅鼠患行動妖魔

化、低賤化、庸俗化，甚至說要到「黃埔滅鼠」、

「貓捉老鼠」等等，我對此等態度感到難過。說實

話，作為立法會議員及區議員，苦市民所苦、憂市民

所憂，民生工作何分貴賤？市民有需要，議員為民生

落區做「滅鼠」、「通渠」為何值得如此抹黑、挖苦

呢？這是否表示反對派只重視一些「高貴」的民生問

題，而對於要到骯髒的地區處理基層市民需要就是

「低下」的工作呢？甚至連去處理這種問題的議員都

被嘲諷為低賤呢？這種觀念正好反映出反對派在內心

深處鄙視滅鼠患行動。而這次的區選結果，正好說明

「公道自在人心」，作為立法會議員、區議員，必須忘

記自己的背景及身份，接受民間的洗禮，民生工作，

何分貴賤？

相信居民理性選擇
當天我的對手在知道落敗後，對傳媒表示「不知道

我的選票從哪裡走出來」、「有阿爺幫手箍票」、「難

敵大量鐵票」云云，我認為這是對黃埔區居民極不了

解的表現。黃埔是公認的中產屋苑，居民多是專業人

士，有質素、有獨立思想，豈會為了「蛇齋餅 」就

變成「被地區蠅頭小利所蒙蔽」的無知一群？唉！民

主選舉，從政者應該相信選民的抉擇。

對於所有在選舉中幫助過我的義

工、朋友、黃埔街坊，以及在我這樣

艱難的時候拔刀相助的其他黨派的好朋友的支持，我

在此予以無限的感激。多謝他們冒 被人辱罵和訕

笑，堅持為我站在黃埔街頭拉票直至十點半的一刻。

就是因為您們的支援，令美芬在這場陰霾密布的選戰

中，打出了漂亮的勝仗。

另外，對於投票給我的黃埔居民，我也想在此表

達衷心的感激。四年前，美芬的民主選舉道路在黃

埔區開始，在1,726位居民的支持下，成功當選區議

員；四年來，我堅持聆聽市民心聲，擔當市民與政

府之間的溝通橋樑，讓黃埔社區四年間不斷茁壯成

長。四年後，多了510位黃埔居民以選票支持我再

度服務社區，這是對本人過去工作的肯定，為此，

美芬往後四年將履行選舉承諾，理性議政，實幹為

民！

不同政見應予尊重
雖然在過去數月，因為區選臨近之故，我受盡百般

醜化攻擊，完全想像不到這些遭遇會發生在自己的人

生經歷中。但我仍然堅持以克制的態度帶領我的團

隊，不以同樣方式去打這場選戰！

我心中一直堅持，希望香港政壇能夠樹立新的氣

象，不同的政見者能予以互相尊重，共同建立一種有

風度、有器量的政治文化！
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作為立法會議員及區議員，苦市民所苦、憂市民所憂，民生工作何分貴賤？市民有

需要，議員為民生落區做「滅鼠」、「通渠」為何值得如此抹黑、挖苦呢？這是否表示

反對派只重視一些「高貴」的民生問題，而對於要到骯髒的地區處理基層市民需要就

是「低下」的工作呢？甚至連去處理這種問題的議員都被嘲諷為低賤呢？這種觀念正

好反映出反對派在內心深處鄙視滅鼠患行動。而這次的區選結果，正好說明「公道自

在人心」，作為立法會議員、區議員，必須忘記自己的背景及身份，接受民間的洗禮，

民生工作，何分貴賤？

專業理性對抗抹黑醜化

■責任編輯：袁偉榮　

立法會議員
城大法律學院副教授

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就5名立
法會議員被揭發在申報利益時，漏報其
受薪董事職位，或持有公司股權超過
1%，立法會議員個人利益監察委員會在
調查後指，無證據顯示5名議員蓄意漏
報，亦無證據顯示有關行為與議員角色
存在利益衝突，故不建議對5名議員作出
任何處分。
委員會昨日公布5名立法會議員，包括

紡織界議員梁劉柔芬，工業界議員梁君
彥，體育、演藝、文化及出版界議員霍
震霆，商界議員黃宜弘及金融服務界議
員詹培忠。漏報和錯誤登記涉及個人利
益的資料調查報告指該5名議員有欠謹
慎，尤其鄉議局劉皇發早前被指未有向
立法會登記其個人利益後，議員應提高
警覺，尤其身為該委員會主席的梁劉柔
芬，更應加倍小心。

議監會不建議處分
委員會副主席劉慧卿在記者會上表

示，5名議員都承認因個人和助理疏忽，
出現錯報和漏報的情況。由於並無資料
顯示該5名議員蓄意違反《議事規則》，
亦無證據顯示有關漏報與他們身為立法
會議員的角色有利益衝突，故相信有關
漏報只屬無心之失，委員會不會建議立
法會動議訓誡或譴責有關議員。
梁劉柔芬昨日透過發言人表示，尊重

調查報告的結論，並承認自己有失策。
梁君彥、黃宜弘及詹培忠亦承認自己有
疏忽。黃宜弘解釋，是次漏報是因為自
己秘書在更替時交接出現問題，但認為
商界有很多空殼公司以處理物業買賣，
資產僅得數元，並不涉及任何利益衝
突，立法會應研究倘議員持有的股份或
所擔任的公司董事不會影響公眾利益，
應可豁免申報。

葉國謙被屈感驚訝
就有投訴指民建聯立法會黨團召集人

葉國謙未有向立法會申報其擔任一家殯
儀公司的董事，報告指，葉國謙在今屆
立法會任期開始前已辭去有關職務，故
委員會毋須跟進。葉國謙在回應時歡迎
委員會的決定，指自己在擔任該所殯儀
公司的董事時，並非區議員或立法會議
員，且沒有收取任何薪酬，故認為毋須
申報，並對被投訴感到驚訝。
另外，委員之一、民主黨議員黃成智

稱，他會去信梁劉柔芬，要求她就是次
漏報事件辭去委員會主席一職，以免影
響委員會日後調查的公信力。劉慧卿則
指，委員會會檢討現行的調查機制，由
於立法會秘書處正搜集資料，研究海外
議會的做法，並不排除將來會成立獨立
委員會調查議員，避免「自己人查自己
人」。

5議員漏報證實無利益衝突

未上任已建功
嫻姐力阻建車廠

嫻姐昨日聯同在天水圍擊退職工盟李卓人
當選的「工聯小花」劉桂容與傳媒茶 ，暢
談未來工作大計。新任區議員明年才就位，
但嫻姐「未入廟」已先報喜，在聯同一眾地
區友好的爭取下，運輸及房屋局局長鄭汝樺
終於親自向她表明，取消在黃大仙橫頭磡一
帶興建沙中線車廠計劃。她形容這正是民間
力量的彰顯，又預期將來立法會增設5個
「超級區議員」後，勢必更緊密結合地區議
會力量，政府必須多關注整體社區規劃及民
間聲音，「香港好靚，但前提是政府願意承
傳地區文化，而在政治生態發展下，政府不
得不回應民意」。

出戰超級議席待討論
嫻姐一直被視為「超級區議員」的大

熱，被問到會否力爭重返議事堂捍衛本土
文化時，她說選舉部署會留待工聯會內部
討論，現階段不會否定自己去馬的可能，

但認為任何工聯會成員出戰，同樣可以在
立法會選戰中發揮以「超級議席」帶動各
區宣傳的「風車效應」。

劉桂容仿帳篷聽訴求
談到個人健康，嫻姐亦笑指好多街坊也

叮囑她照顧身體，她已按醫生好友的指示
奉行「科學管理」，包括充足睡眠、適量
運動、好的飲食及情緒管理，「一嬲就做
疏肝動作，個個都叫我不要鬧人，但大家
也知我脾性，所以只能適當地鬧人」。

工聯會「一姐」全力做地區實事，身為
政壇新人的劉桂容亦不敢怠慢，當選後已
獲現任工聯會區議員姚國威借出辦事處會
見市民，並會仿傚嫻姐搭帳篷方便街坊表
達訴求；未來又期望在議會做好民生，包
括為30萬天水圍街坊爭取加快落成區內醫
院等，急市民所急。至於會否在政壇更上
一層樓，在明年立法會選戰排隊「做樁
腳」，她就謙稱現階段會在地區「做實一
點」，但具體選舉部署就交由工聯會研
究。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

工聯會區選報

捷，榮登「票后」

的工聯會副會長陳婉嫻做個好榜

樣，近日率先在黃大仙搭帳篷接見

街坊，至今手頭已有逾30個跟進個

案，涉及地區議題及勞資糾紛；昨

日又約見傳媒還「訪問債」，地區

工作大計、特首選戰及健康之道等

無所不談。但問到坊間最關注、明

年立法會的「超級區議員」選舉的

部署，嫻姐則繼續賣關子說，要留

待工聯會內部討論，但不否定去馬

的可能性。
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成功爭取

香港市民以選票向反
對派說「不」，而為轉

移視線，民主黨等反對派政黨將部分立
法會議員落敗的原因，歸咎於「人民力
量」及社民連的「狙擊」，更聲言要與對

方割蓆，另組反對派聯盟，好像煞有介
事。不過，該批反對派中人在舉行被視
為「割蓆會議」的聚會後，卻不肯回應
是否將「人民力量」及社民連踢出反對
派的「飯盒會」，就連在議會內掟蛋是否

屬於激進行為，他們也不肯回應。
反對派其他政黨早前聲言，「人民力

量」和社民連已非他們的「同路人」，更
稱要為「『泛民』正名」，以成立一個
「堅實」的聯盟。不過，在昨日會議後，
職工盟立法會議員李卓人被問及「正名」
問題時聲言，名稱並不重要，最重要定
出一套大家認同的基本理念，即以和
平、非暴力的方式抗爭，並在互相尊重
的基礎上合作，並制訂共同的民生議
題。

李卓人避談議會暴力
被問及「泛民」是否計劃將「人民力

量」及社民連「踢出局」時，李卓人不
斷迴避，只重申是次會面只是希望進一
步加強「飯盒會」的合作。被問及「人
民力量」及社民連在議會內以掟雞蛋等
手法抗爭，是否不符是次會議提出的和
平及理性主張時，李卓人就揚言，任何
人都「沒有資格」去定義何謂「暴力」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

反對派割蓆得把口

疑似轉

立法會會議時間漫長，對很多議員官員而言，色

香味俱全的咖啡是他們的「提神靈方」。立法會搬

到新大樓後增設議員、官員、職員專用的咖啡閣，又為此特地招聘

具咖啡師工作經驗的執事。其中一位新聘請的執事陸浩雯說，自己

過去在一間大型連鎖快餐店裡任職高級咖啡師，希望到新環境接受

新挑戰而決定應徵執事，她上班約兩三個星期，已漸漸記住了多位

咖啡閣常客的口味，例如黃毓民喜歡喝「齋啡」、秘書長吳文華愛喝

Cappuccino等。

應徵者中十裡挑一
立法會秘書長吳文華昨日邀請傳媒品嚐咖啡，又透露聘請執事

的要求和面試過程。她表示，立法會秘書處過去會為執事提供培

訓，教導他們沖製咖啡的技巧和知識，但她發現如果員工本身對

沖咖啡有興趣會事半功倍，遂決定在搬到新大樓後，聘用一些具

沖咖啡經驗的執事，要求應徵者具5年餐飲服務業經驗，在面試時要沖咖啡

和烘多士，大部分應徵者都有7至8年經驗，她最終從20多位獲面試的應徵者

中挑選出2人。

另外，就較早前有傳媒向立法會秘書處反映保安人員處處妨礙記者採訪，吳文

華談及此事時回應說，她已經舉辦了工作坊， 令所有保安人員要協助示威者和

記者工作，而非與他們敵對，並在工作坊上以一本外國的兒童公民教育畫冊去教

導保安人員，讓他們了解表達意見是基本公民權利，事後聽到不少記者反映保安

人員的態度有改善。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

要求專業
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■嫻姐聯同「工聯小花」劉桂容與傳媒暢談未來工作大計，2人明年才正式就任區議
員，但近日已在選區內搭帳篷，會見街坊及處理個案。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■吳文華邀傳媒茶 ，執事陸浩雯（右）負責炮製咖啡和茶點招
待。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■多個反對派政黨聲言要與「人民力量」等割蓆，但會後卻對此問題避而不
談。 香港文匯報記者鄭治祖 攝


